

## Asley Cruz

Político

Asley Guillermo Cruz Mejía (Comayagua, 21 de diciembre de 1970) es médico y político hondureño. Actualmente es el alcalde de [Siguatepeque](#), municipio del departamento de Comayagua, por el [Partido Liberal de Honduras \(PLH\)](#).

### Ficha técnica

Alcalde Municipal de Siguatepeque

Actualmente en el cargo

Desde: 25 de enero de 2022

Vicealcaldesa Municipal: Geraldina Zelaya Rivera

Predecesor: Juan Carlos Morales Pacheco

[Partido Liberal de Honduras](#)

Asociación de Alcaldes Liberales de Honduras

Tesorero

Actualmente en el cargo

Desde:

### Información personal

Nombre completo: Asley Guillermo Cruz Mejía

Nacimiento: 21 de diciembre de 1970 (51 años). Comayagua, Honduras

Nacionalidad: hondureña

Religión: Eeangélica

### Familia

Padres: Guillermo Cruz Saenz y Edna Ligia Mejía Ortega

Hermanos: Karen Lineth Cruz Mejía, Diler Alexis Cruz Mejía, Edna Marcela Cruz Mejía

### Educación

Instituto Católico Siguatepeque (Actualmente Liceo Católico Cristo Rey)

Universidad Nacional Autónoma de Honduras UNAH

### Información profesional

Ocupación: Doctor en Medicina y Cirugía General

Político

Partido político: Partido Liberal de Honduras

**Comentado [1]:** Enlace interno:

<https://es.m.wikipedia.org/wiki/Siguatepeque>

**Comentado [2]:** Enlace interno:

[https://es.m.wikipedia.org/wiki/Departamento\\_de\\_Comayagua](https://es.m.wikipedia.org/wiki/Departamento_de_Comayagua)

**Comentado [3]:** Enlace interno:

[https://es.m.wikipedia.org/wiki/Partido\\_Liberal\\_de\\_Honduras](https://es.m.wikipedia.org/wiki/Partido_Liberal_de_Honduras)

**Comentado [4]:** Confirmar fecha

**Comentado [5]:** <https://www.partidoliberal.hn/>

**Comentado [6]:** Esta información falta

Miembro de: Asociación de alcaldes Liberales de Honduras

### Vida personal

Nacido en Comayagua el 21 de diciembre de 1970, es hijo de Guillermo Cruz Saenz y Edna Ligia Mejía Ortega, siendo el mayor de cuatro hermanos. Además, es nieto del exalcalde Noe Cruz Viilleda, quien ostentó el cargo entre 1984 y 1986, conocido como el *Centinela del Pueblo*. Vivió hasta 1979 en Comayagua, año en el que la familia se trasladó a Siguatepeque. Allí pasaría gran parte de su tiempo en Esnacifor (Escuela Nacional de Ciencias Forestales) actualmente Unacifor (Universidad Nacional de Ciencias Forestales). Se casó con Delmy Manzanera, en el año XXX, en un rito celebrado en su casa, bajo los preceptos de la religión evangélica. Tiene tres hijos, fruto de esta unión.

### Estudios y profesión

Su formación académica inició en el Instituto Católico Siguatepeque, actualmente Liceo Católico Cristo Rey. Posteriormente, en el año 1988, ingresó a la facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), obteniendo el título de Doctor en Medicina y Cirugía General en el año 1996.

Continuó con sus estudios en el área y en 1998 inició su especialización a través del Curso Avanzado en Diabetes, en la Asociación Latinoamericana de Diabetes ubicada en San José, Costa Rica. Es miembro activo de esta asociación desde el 2012. Debido a su reconocida trayectoria en el área. Impartió el curso manejo de Pie Diabético, en Veracruz, México, en septiembre del 2013.

Continuó transitando esta ruta como participante en diversos congresos nacionales e internacionales, participando en la Cumbre de las Américas del Pie Diabético, evento realizado en Cartagena, Colombia, durante el 2014. Ese mismo año asistió, entre octubre y noviembre, al Congreso Diabetes Mellitus Tipo 2: Diagnóstico, Control y Tratamiento, organizado por la ALAD y la Sociedad de Diabetología y Nutrición de Uruguay, evento que repetiría en los mismos meses del 2015.

Además, es vicepresidente del Grupo Centroamericano de Pie Diabético desde el 2015. Es considerado un experto en el tema de curación de heridas avanzadas.

### Traectoria política

Su interés por la política comenzó a manifestarse cuando apenas contaba 15 años, momento en el que se afilió como activista al Partido Liberal de Honduras (PLH), organización a la que aún pertenece. Más tarde, durante sus años como estudiante universitario, inició actividades políticas propiamente en el movimiento Barm (Bloque Amplio Reivindicador de Medicina), con formación de centro izquierda.

**Comentado [7]:** Referencia:

<https://lamejormusicadelrecuerdo.wordpress.com/2010/08/12/siguatepeque-184-anos-de-vida-municipal/>

**Comentado [8]:** Enlace interno:

[https://es.m.wikipedia.org/wiki/Universidad\\_Nacional\\_de\\_Ciencias\\_Forestales](https://es.m.wikipedia.org/wiki/Universidad_Nacional_de_Ciencias_Forestales)

**Comentado [9]:** Aclarar contexto, pues es una universidad, sin embargo, el alcalde mencionó que prácticamente creció allí, ¿por qué?

**Comentado [10]:** Enlace externo:

<http://www.liceocatolico.net/>

**Comentado [11]:** Enlace externo:

<https://www.unah.edu.hn/>

**Comentado [12]:** Enlace externo:

<https://aladlatam.org/>

**Comentado [13]:** Enlace interno:

<https://es.wikipedia.org/wiki/Veracruz>

**Comentado [14]:** En estos eventos es importante aclarar si participó como ponente o simplemente como parte de su formación, y si se trata de congresos, salvo la cumbre, cuyo nombre resuelve la duda, pero de igual forma, debemos saber si asistió como ponente.

En caso de haberse tratado de ponencias, sería estupendo agregar los nombres de estas.

**Comentado [15]:** Enlace externo:

<https://www.facebook.com/BARMOficial/>

Para el año 2012, se postuló como primer regidor en conjunto con el abogado Octavio Adolfo López Urquía, dentro de la fórmula de la candidatura presidencial de Mauricio Villeda Bermúdez. Cruz Mejía no resultó ganador, aunque alcanzó el lugar de cuarto regidor.

En las elecciones internas celebradas el 12 de marzo de 2017 se postuló como precandidato a alcalde de Siguatepeque, resultando ganador, como parte de la fórmula del PLH, cuyo candidato presidencial fue el ingeniero Luis Zelaya. El 26 de noviembre del mismo año se llevaron a cabo las elecciones generales, en las que participó como candidato y alcanzó el segundo lugar, obteniendo un 32,37 % de los votos, detrás de Juan Carlos Morales Pacheco candidato por el Partido Nacional de Honduras (PNH), quien alcanzó un 47,83%.

El 14 de marzo de 2021 nuevamente se realizaron elecciones internas dentro del PLH para escoger los candidatos a los cargos públicos para el siguiente período. Cruz Mejía participó por segunda vez en este evento electoral, logrando obtener la candidatura, ahora con Yani Rosenthal como aspirante presidencial. Las elecciones generales se celebraron el 28 de noviembre de 2021 y, aunque el partido no logró la presidencia, Asley Cruz ganó la carrera por la Alcaldía de Siguatepeque, para el período 2022-2026, con un 46,98 % de los votos, logrando el hito de convertirse en el alcalde más votado de la historia de Siguatepeque.

## Distinciones y condecoraciones

### Proyección social

- En 1997 se convierte en el médico fundador de la Clínica de la Iglesia Episcopal Siguatepeque.
- Ha sido médico voluntario para cubrir guardias nocturnas en CESAMO Gustavo Boquín.
- Es uno de los médicos fundadores de la Asociación de Pacientes Diabéticos de Siguatepeque.
- Forma parte de la junta directiva Colegio Médico Capítulo Siguatepeque.
- Durante el período 2000-2010 fue dirigente deportivo del Club Atlético Independiente 2000-2010.
- Fue el médico titular de la Selección Nacional Sub-20 de Honduras en el Mundial Egipto 2009.
- Fue el gestor del III Congreso Centroamericano de Pie Diabético Siguatepeque 2017.

**Comentado [16]:** En 2012 se dieron unas elecciones primarias, en el 2013 fueron las generales, esto es necesario aclararlo, pues según lo que he investigado, las generales fueron en noviembre del 2013, allí habría salido electo como regidor. De ser así, quedaría:

En el año 2012 lanzó su candidatura como primer regidor de Comayagua, por el PLH, en conjunto con el abogado Octavio Adolfo López Urquía, para las elecciones primarias llevadas a cabo el 18 de noviembre. Al año siguiente, en las generales del 27 de noviembre; bajo la bandera de la candidatura presidencial de Mauricio Villeda, quien quedó en tercera posición; Cruz Mejía alcanzó el cargo de cuarto regidor.

**Comentado [17]:** Enlaces:

[https://es.wikipedia.org/wiki/Elecciones\\_generales\\_de\\_Honduras\\_de\\_2013](https://es.wikipedia.org/wiki/Elecciones_generales_de_Honduras_de_2013)

<http://www.tse.hn:8085/escrutinio/index.php>

**Comentado [18]:** Enlace interno:

[https://es.wikipedia.org/wiki/Mauricio\\_Villeda\\_Berm%C3%BAdez](https://es.wikipedia.org/wiki/Mauricio_Villeda_Berm%C3%BAdez)

**Comentado [19]:** Enlace externo:

<https://eleccionesgenerales2017.tse.hn/>

**Comentado [20]:** Enlace interno:

[https://es.wikipedia.org/wiki/Partido\\_Nacional\\_de\\_Honduras](https://es.wikipedia.org/wiki/Partido_Nacional_de_Honduras)

**Comentado [21]:** Enlace interno:

[https://es.wikipedia.org/wiki/Elecciones\\_generales\\_de\\_Honduras\\_de\\_2021](https://es.wikipedia.org/wiki/Elecciones_generales_de_Honduras_de_2021)

**Comentado [22]:** Enlace externo:

<https://tiempo.hn/partido-liberal-alcaldia-de-siguatepeque/>

**Comentado [23]:** Enlaces externo:

<https://www.elheraldo.hn/especiales/eleccioneshonduras/asley-cruz-alcaldia-mas-votado-siguatepeque-honduras-OYEH1505128>

<https://www.latribuna.hn/2021/11/29/regidor-asley-cruz-retoma-la-alcaldia-por-partido-liberal/>

**Comentado [24]:** Pendiente contenido, en caso de que las tenga.

## Referencias

**Comentado [25]:** Acá irían los enlaces señalados a lo  
formato APA